

PARTAGE DE THÉORIES DE MÉDECINE CHINOISE TAOÏSTE (1)

极简实用派医理分享系列 (1)

présenté par

ÉCOFAP

极简实用派

"École Optimale Facile et Pratique"

NE TOMBEZ PAS DANS LE PIEGE DE LA THERAPEUTIQUE !

L'apprentissage de la médecine chinoise demande plusieurs dizaines d'années, en avoir une connaissance profonde n'est pas chose facile, son savoir est très disparate et complexe, les écoles sont multiples, en pratique encore beaucoup de pathologies ne sont pas solutionnées ; en fait, cela révèle d'une lacune dans son enseignement et son exercice.

L'auteur de cet article ose vous parler de quelques incohérences souvent rencontrées, en espérant pouvoir aider les praticiens, les futurs praticiens et les passionnés.

1- Soigner des aisselles malodorantes et provoquer un cancer du foie

Ce cas clinique est issu d'un grand médecin chinois contemporain. Un patient le consulte pour traiter ses aisselles malodorantes. Ce médecin refuse de le traiter et dit au patient : " *Si je vous traite les aisselles malodorantes votre foie va développer une atteinte extrêmement grave !* ". Le patient n'y croit pas une seconde et se fait soigner à l'hôpital. Puis, huit années plus tard, ce patient retourne voir ce grand médecin chinois pour se faire soigner d'un cancer du foie.

Quelle en est la cause ?

Le 《Huang Di Nei Jing . Ling Shu . chap 7》 nous dit ceci :

" 肺心有邪,其气留于两肘;肝有邪,其气留于两腋..."

"Lorsque le Poumon et le Coeur sont atteints d'un agent pathogène, leur Qi restera aux coudes ; lorsque le Foie est atteint d'un agent pathogène, son Qi restera aux aisselles..."

Les aisselles sont l'une des voies principales d'évacuation des déchets du Foie. En se faisant opérer de ses aisselles malodorantes, le patient a développé un cancer du foie. L'opération chirurgicale a consisté à réaliser une ablation des glandes sudoripares du patient et par la même occasion, ôter ses voies d'évacuation.

Dans ce cas, pourquoi les autres patients ne développent-ils pas de cancer du foie ?

En fait, les aisselles ne sont pas les seules voies d'évacuation des déchets du foie. Or, ce patient présentait un déséquilibre important au niveau du foie et les autres voies d'évacuation étaient aussi obstruées.

Ainsi, pour exercer la médecine chinoise, il est absolument nécessaire de connaître les différentes voies d'autorégulation du corps. En effet, pour beaucoup de pathologies, le fait de vouloir uniquement contrôler les symptômes du patient non seulement, n'améliorera pas son état mais en plus, aura pour effet de lui porter préjudice.

Nous pouvons également prendre l'exemple de l'hypertension, certaines hypertensions peuvent être dues à des thromboses dans les vaisseaux. Le corps trouve comme solution d'augmenter la pression artérielle afin de pouvoir expulser ces thromboses.

Peut-être des personnes diront que l'obstruction des artères et leur rétrécissement sont la cause de l'hypertension ? Prenons l'exemple d'une rivière, si son débit est suffisamment important, comment pourrait-il y avoir de formation d'amas de boue ? L'amas de boue ne peut se former que si le débit de l'eau diminue.

Notre système vasculaire est semblable à cette rivière et le débit sanguin est similaire au courant de la rivière. Lorsque le corps perçoit une obstruction dans les vaisseaux sanguins alors, il génère une augmentation de la tension artérielle afin d'expulser ses bouchons. Ainsi, l'autorégulation du corps se manifeste par l'augmentation de la tension artérielle. Les praticiens de toutes médecines ne doivent pas se tromper de cible !

Ici, ce n'est que l'exemple d'une sorte d'hypertension. Or, le terme "hypertension" ne renvoie pas aux mêmes critères que ce soit pour la médecine occidentale ou la médecine chinoise.

2- Seulement traiter la manifestation sans modifier le terrain

Certains praticiens (de toutes médecines confondues) qui, au regard de la pathologie, prescrivent une médication ou utilisent des traitements externes afin de soulager la plainte avec efficacité. Lorsqu'il y a récurrence, il répète ce protocole efficace. Or, en agissant ainsi, ils ne s'attachent qu'à faire disparaître les symptômes sans comprendre la problématique sous-jacente.

Par exemple, une personne qui a pour habitude de boire des sodas froids souffre de douleur épigastrique. Ces derniers vont, à la longue, altérer les fonctions et les parois de l'estomac. Avec une seule aiguille, il est facile d'ôter ses douleurs épigastriques. Or, si ce patient, parce qu'il n'a plus de douleur, continue à boire des sodas froids alors, l'environnement gastrique va continuer à se détériorer et, à terme, ce comportement pourra déboucher sur des pathologies bien plus graves de l'estomac.

3- Les patients atteints d'un cancer ne décèdent pas du cancer !

Après avoir parlé de l'autorégulation du corps, voyons à présent ce que nous entendons par homéostasie en médecine chinoise taoïste.

Le corps humain renferme un nombre incalculable de micro-organismes et est un système vivant extrêmement abouti.

Au regard de la science moderne, ces éléments que sont nos cellules, sont les parties constituantes de notre corps. Chaque cellule est un organisme vivant autonome et a une fonction spécifique dans notre corps.

Chacune des cellules du corps a besoin, pour survivre et conserver sa fonction, de communiquer avec le milieu environnant pour s'alimenter et évacuer les déchets.

Or, pour différentes raisons, ce milieu environnant peut être entravé et c'est ce que la médecine chinoise nomme Bu Tong 不通 [Ne circule pas]. La médecine occidentale nomme cela ischémie.

Lorsque ce milieu environnant ne circule plus, il va y avoir une détérioration ou une aggravation généralisée à l'ensemble du corps, certaines cellules du corps vont être affamées !

Si des cellules se trouvent dans ce genre de situation, quelles sont, d'après vous, les réactions naturelles de ces cellules ? Elles vont se mettre à chercher de la nourriture.

Dans le cas où le milieu environnant ne circule plus correctement que va-t-il se passer ? Certaines cellules vont mourir de faim et d'autres, plus résistantes, vont capter de la nourriture autour d'elles dans un environnement voisin.

Les cellules qui circulent dans le milieu environnant, parce qu'elles ne sont plus nourries, doivent chercher leurs nourritures dans d'autres cellules, elles aggravent ainsi ce cercle vicieux et paralysent cette région du corps.

Les cellules "voleuses" de nourriture, lorsqu'elles se concentrent, vont former une structure autonome dans cette partie du corps, c'est ce que nous nommons cancer.

Les cellules qui parviennent à survivre dans ce milieu morbide, ont une résistance bien plus forte, elles vont ainsi pouvoir se déplacer dans d'autres parties du corps grâce au système sanguin. Par exemple, les cellules cancéreuses du poumon vont pouvoir migrer au foie. En médecine chinoise, nous appellerons ce processus le Métal opprime le Bois, ou encore, le Poumon opprime le Foie. En médecine occidentale, nous dirons que le cancer du poumon a métastasé au foie.

En fait, le décès de la personne n'est pas essentiellement dû aux cellules cancéreuses mais aussi et surtout à l'environnement du milieu intérieur, à l'homéostasie qui est déséquilibrée.

En espérant que ce partage aidera une grande majorité de praticiens dans leur pratique.

ECOFAP
Mr WANG Yingxu